

お知らせ

組合費は毎月発送している振込用紙でお支払いをお願いします。次回は7月15日(木)までに納めてください。

朝志和

発行所

埼玉土建一般労働組合朝志和支部
〒351-0007 朝霞市岡3-24-37
TEL048-462-1303 FAX048-463-7059
《発行人》朝志和支部教育宣伝部
第194号 定価30円
(機関紙代は組合費に含まれています)
MAIL asashiwa@saitama-doken.or.jp



包丁を研ぐ浜辺財政部長=和光南分会



朝霞北分会の住宅デーでの包丁研ぎの様子



黒目川分会の包丁研ぎの様子

第44回ふれあい住宅デー

建設職人の技術・技能

のアピール

建設職人の地域貢献 仲間の交流もすすみ

今年で44回目となるふれあい住宅デーは、6月13日(日)、午前10時から正午で開催しました。全分会から125人が参加しました。

取り組み内容は2回の実行委員会での討議を経て、①包丁研ぎ②住宅相談③安心、安全の街づくりウオッチングの3つから分会を選びました。住宅相談を7分会、ウオッチングを5分会、包丁研ぎを7分会が行いました。

今年で44回目となるふれあい住宅デーは、6月13日(日)、午前10時から正午で開催しました。全分会から125人が参加しました。

また会場に登場した方からは「去年は住宅デーが中止になったから、包丁を3本持ってきまし

た。コロナ次第でしょうが、できれば毎年やってほしい」や「チラシを見て包丁を持って来ましたが、包丁が切れなくなる困るけど、どこに頼んだら良いか解らないので、とても助かります」と、埼玉土建の「住宅デー」を心待ちにしていた地域の方々の声が寄せられました。各分会ともにお昼で終了し、事故などもなく終了しました。

包丁研ぎの売上の一部は各自自治体に夏に行う「対市懇談」の際に福祉募金として手渡します。一緒に、ウオッチングで見つけた修繕が必要な公

その道の達人の技 次年度の計画も

黒目川

6月13日(日)黒目川分会では北浦公園と熊谷工務店の2カ所で住宅デーを開催しました。北浦公園には男性5人、女性2人の計7人が参加しました。熊谷工務店には男性4人、女性2人の計6人が参加しました。

開催時間が10時から12時までと、大々的に宣伝しませんでした。包丁研ぎ30本、まな板削り1枚、網戸張替え2枚と短い時間でしたが、多くの人が参加し、多くの人が来てもらい盛り上げていこうと誓っていました。

【黒目川 藤原忠夫】



北浦公園での受付の様子=黒目川分会

前進

▼コロナ禍のなか東京2020オリンピックが、7月23日から行われようとしている。▼オリンピックとは「古代オリンピック」と「近代オリンピック」に分けられる。「古代オリンピック」は古代ギリシャのオリンピア地方で行われ、393年を最後に幕を閉じた。「近代オリンピック」は、1894年にフランスのピエール・ド・クーベルタン男爵がパリ国際会議において提唱した「オリンピック復興」が可決され、1896年ギリシャのアテネで第1回オリンピックが開催された。▼クールベルダンが唱えたオリンピックズム＝オリンピックの精神とは「スポーツを通して心身を向上させ、文化・国籍など様々な違いを乗り越え、友情、連帯感、フェアプレーの精神をもって、平和でより良い世界の実現に貢献すること」とされている。▼安倍元首相は、昨年3月に「新型コロナウイルス感染症を克服した証として五輪を開催したい」と述べた。現在の感染状況や報道されている莫大な収益。果たして、安倍元首相の発言、オリンピックの精神が果たせる大会になるのか。

新型コロナウイルスを乗り越える

ゼンケンソウレンタキョウロウドウタイサクブチョウ
全建総連田久労働対策部長

埼玉の運動が全国の運動に

7月号は全建総連田久労働対策部長にアスベスト判決や全国の労働組合の状況について取材しました。田久部長は元埼玉土建本部書記次長です。

新型コロナの影響 地方の方がより深刻

井口：全国の他の労働組合のコロナ禍による影響を教えてください。

田久：首都圏の労働組合以外は全国的に機関会議が行えない状況です。この状況は地方に行けば行くほど大きくなっていきます。私も学習会や講演に行くことがあります。PCR検査を受けてから出張に行きます。

また、首都圏の仲間は昨年の緊急事態宣言のときには売り上げが減った

です。井口：全国の他の労働組合と埼玉土建の違いで気づいたところがあれば教えてください。

田久：組合の制度などを伝えるのはインターネットの方が早いと言われています。しかし、制度の細かな内容を伝えるにはどうしても人と人との対話が必要です。

埼玉土建は機関会議を毎月行つて方針を分会・班・組合員と伝えていきます。定期的な機関会議の開催と討議の場を保障することは、個々の組合員に対して方針の伝達に多

アスベスト闘争の前進 裁判によらない救済を

1975年10月1日以降2004年9月30日まで

のあいだ、国が事業主に対し、屋内作業者が石綿粉じん作業に従事する際に、マスクを着用させなければならぬ義務を怠ったことは違法であるとして、最高裁は労働者とともに石綿粉じん作業に従事する一人親方などに対する国の責任を認めさせました。

建材メーカーに対しては、1975年以降の警告義務違反があるとして、建設アスベスト被害者に対する共同不法行為責任を認めました。しかし、4つの判決では、屋

外作業員に対する国の責任が否定され、同じアスベストに被災した仲間が屋内・屋外という理由で認められなかったことは許されません。さらに屋外作業員に対する建材メーカーの責任を認めた結論も覆し、クボタ、ケイミュー、積水化学工業の責任を否定したことは組合として強く抗議しました。

最高裁判決をうけ、5月18日に首相官邸で原告団と菅首相が面会をしました。菅首相は「責任を痛感し、真摯に反省し、政府の代表として皆さんに心よりお詫び申し上げ

い」に役立っています。現在、埼玉土建を含む首都圏の運動が全国の運動へと波及しています。埼玉土建でも数年前から行われている「何かできること一つ」の取り組みは全国の労働組合に広がっています。埼玉土建の運動が全国の運動になっていると胸を張ってください。

田久：今年の5月17日、最高裁は神奈川、東京、京都、大阪の4つの判決において、国及び建材メーカーの責任を認めた判決を言い渡しました。労働者のみならず、一人親方・中小事業主に対する国の責任を認めた判決が出されたことは2008年に提訴してから13年の闘いの成果です。埼玉土建の被災者原告は98人います。

6月9日、通常国会において「特定石綿被害建設業務労働者等に対する給付金等の支給法」が全会一致で成立しました。この法律は、最高裁判決と基本合意書に基づき、一人親方等も対象としたうえで、建設業に従事していた被害者と遺族に給付金を支給するものです。訴訟原告が求めていた「アスベスト被害で苦しむ全ての建設従事者の裁判によらない救済」

に向けて画期的な成果といえます。しかし、最高裁が国と共に賠償責任を認めた建材メーカーが、今回の給付金制度に加わっていません。基金制度のさらなる拡充を求めていくと共に、アスベスト被害者の労災認定の取り組みを進めていきます。

アスベスト疾患が疑われる方は組合まで相談をしてください。全国の建設労働者の仲間が応援しています。



全建総連田久労働対策部長

くもすいど

正解者には抽選で5名に図書カードを進呈
宛先：支部教宣部あて締切：二五日消印

・ヨコのカギ

・タテのカギ

- ①結婚おめでとう！どちらが：したのかな？
- ②別名はウサギウマ
- ③トランプゲームの一つ
- ④かぶり物の一種。フードともいいますね
- ⑤危ないところで助かった！
- ⑥さむらいです
- ⑦恋人です
- ⑧団体の新聞をこういいます
- ⑨アフリカにすむ動物で、ゾウやサイより小さいとか
- ⑩火山からの噴出物の一つ
- ⑪引き分けです
- ⑫刺し身に付いています
- ⑬多くの国では主食です
- ⑭めったにありません
- ⑮昔は船乗りの総称でした
- ⑯：者とは幸せな人のこと
- ⑰芽を出しましたよ
- ⑱ジャガイモ生産量日本一は
- ⑲草や芝を刈る道具
- ⑳アフガニスタン支援で多くの：を掘った中村哲

- ① 1
- ② 2
- ③ 3
- ④ 4
- ⑤ 5
- ⑥ 6
- ⑦ 7
- ⑧ 8
- ⑨ 9
- ⑩ 10
- ⑪ 11
- ⑫ 12
- ⑬ 13
- ⑭ 14
- ⑮ 15
- ⑯ 16
- ⑰ 17
- ⑱ 18
- ⑲ 19
- ⑳ 20
- ㉑ 21
- ㉒ 22



5月18日の首相官邸の様子=左手間が川越支部組合員の大阪さん